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.Рубцовск отметил 
125-летие. Юбилейные 
торжества длились 
три дня, но главные ме-
роприятия прошли все 
же 2 сентября.

15 лет назад в городе на пе-
ресечении проспектов им. Ле- 
нина и Рубцовского по ини-
циативе местных предприни-
мателей появился памятный 
камень, посвященный основа-
телю города Михаилу Рубцову. 
С тех пор каждый День города 
официально начинается у это-
го памятника. Юбилейная дата 
также не стала исключением. 

Главные события празд-
ника состоялись на площади 
им. Ленина. И не беда, что там 
идут строительные и дорож-
ные работы. Их постарались 
выполнить по максимуму. 

В этот день Рубцовск от-
крыл свои богатства, а это 
– люди и плоды их труда. На 
празднике чествовали лучших 
тружеников, а также нового 
почетного гражданина Руб-
цовска – им стал учитель ма-
тематики лицея № 6 Анатолий 
Прохватилов.

На площадке перед Город-
ским Дворцом культуры свою 

технику представили руб-
цовские заводы, что еще раз 
подтвердило статус Рубцовска 
как города машиностроителей. 
В фойе Городского ДК развер-
нулись выставки продукции 
пищевых и перерабатываю-
щих предприятий. Кстати, к 
125-летию города местный хле-
бокомбинат выпустил вкусную 
новинку – торт «Любимый.Ру».

Около краеведческого 
музея раскинулся «Город ма-
стеров». Там народные умель-
цы удивляли гостей своими 
поделками. Многие унесли с 
собой с праздника сувениры 
ручной работы.

Настежь были открыты 
двери картинной галереи, где 
в эти дни проходит выставка 
«Рабочий. Класс!» барнаульско-

го художника Сергея Боженко. 
Она состоит из серии портре-
тов тракторостроителей, вы-
полненных в 1980 годах во вре-
мя творческой командировки 
на АТЗ. А рубцовские мастера 
кисти на открытом воздухе ри-
совали картину – одну на всех. 
Каждый отвечал за свою часть 
масштабного полотна. Пейзаж 
получился изумительный!

На сцене зрителей радова-
ли самодеятельные творче-
ские коллективы Рубцовска 
и артисты, приглашенные из 
Барнаула, Семипалатинска, 
Змеиногорска.

Вечерняя программа была 
рассчитана на молодежь, ко-
торая любит музыку, танцы 
и конкурсы. Веселье продол-
жалось до кульминации – ве-

ликолепного фейерверка. Он 
же стал яркой точкой главного 
праздничного дня.

В воскресенье юбилейные 
программы проводились в 
разных микрорайонах го-
рода, поэтому каждый, кто 
хотел, окунулся в атмосферу 
праздника.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
7 сентября Ветер северный, 7-12 м/сек.,

порывы до 15-20 м/сек., дождь, 
гроза.

8 сентября Ветер северный, 4-9 м/сек.,
порывы до 16 м/сек., дождь.

Ветер северо-восточный, 6-11 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., без осадков.

+3о +8о 

ночь

+12о +17о
день

+19о +24о +20о +22о  

+13о +18о

день +4о +9о

ночь

Третий пошёл
Аграрии Алтайского края уже молотят третий мил-

лион тонн зерна нового урожая. 
Более половины площадей зерновых и зернобобовых 

культур убрано в Зональном, Кытмановском, Косихинском, 
Петропавловском, Смоленском, Третьяковском, Троицком 
и других районах.

По данным Минсельхоза региона, зерновые и зернобобо-
вые культуры обмолочены с 40% площадей. 

Набирает обороты обмолот яровой пшеницы. Она убрана 
с 419 тыс. гектаров. Что касается гречихи, то эта культура 
обмолочена с 6% площадей, получено 42 тыс. тонн зерна.

Подарок краю
Народный артист России, балетмейстер с мировым 

именем Владимир Васильев сегодня лично представит в 
Барнауле хореографическую постановку «Жил человек» 
по творчеству Шукшина. Спектакль жители и гости 
Алтайского края смогут увидеть в этот день на сцене 
концертного зала «Сибирь».

Показ пройдет в рамках юбилейных мероприятий, посвя-
щенных празднованию 80-летия Алтайского края. В спектакле 
«Жил человек» задействованы артисты Государственного 
молодежного ансамбля песни и танца Алтая.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Среди лучших
Фестиваль «Шукшинские дни на Алтае» вошел в де-

сятку самых популярных культурных событий России.
Аналитическое агентство «ТурСтат» составило рейтинг, 

проанализировав посещаемость подобных мероприятий в 
2017 году. В десятке лучших наш фестиваль обосновался на 
шестой строчке.

На закрытии фестиваля «Шукшинские дни на Алтае» по-
бывали 10 тыс. человек. На кинопоказы и творческие встречи 
прибыло более пяти тысяч гостей.

Субсидии
сельскому туризму

Алтайские предприятия, занимающиеся сельским 
и социальным туризмом, могут рассчитывать на госу-
дарственную поддержку.

В понедельник, 4 сентября, в региональном управлении 
по внешним связям, туризму и курортному делу начали 
принимать заявления на предоставление субсидий.

Поддержку будут оказывать в рамках госпрограммы 
«Развитие туризма в Алтайском крае» на 2015 – 2020 годы. 
Субсидии назначают на конкурсной основе. Их размер не 
может быть выше 350 тыс. рублей на одного получателя. 
Субсидироваться будет до 80% документально подтверж-
денных затрат на газификацию, ремонт зданий, проведение 
водопровода, канализации и т. п.

Добавили
на лекарства

Край получил из федерального бюджета дополни-
тельные субвенции на лекарства и лечебное питание 
для льготников.

Распоряжение об изменении распределения субвенций 
подписал премьер-министр Дмитрий Медведев. Соглас-
но документу, нашему региону перечислят еще 24,74 млн 
рублей на льготные лекарства, медицинские изделия и 
специализированные продукты лечебного питания.

Ранее Правительство России распределило по регионам 
субвенции на эти цели – всего 31,6 млрд рублей. Из них Ал-
тайский край получил 525,7 млн рублей.

Алёна ИВАНОВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

9 сентября 1941 года, № 217
«Работники молочно-товарной фермы колхоза «Кузбасс» 

Чернопятовского сельсовета Павловского района успешно 
готовят зимовку скоту. Под руководством Филиппа Крапи-
вина доярки заготовили 2000 центнеров хорошего сена и 
заложили 100 тонн силоса. Доярки временно стали плот-
никами. Они отремонтировали и утеплили два скотных 
двора, построили овощехранилище.

Последнее как будто бы не входило в их обязанности, 
но сейчас не время считаться с этим. Доярки помогают 
своим подругам и в уборке урожая. Так, Ульяна и Матрена 
Носовы ежедневно навязывают по 250 – 300 снопов. Доярка 
Анастасия Авель вяжет по 400 снопов.

К. ХМАРИН».

Мобильный бум

66,7   -
   
   

  ПРОЕКТ .

В Алтайском крае продолжа-
ется реализация регионально-
го проекта «Поезд финансовой 
грамотности», стартовав-
шего 17 августа.

Поезд уже посетил четыре муни-
ципальных образования края: города 
Славгород, Яровое и районные центры 
Табунского и Мамонтовского районов, 
сообщает официальный сайт региона.

Экспертами в сфере финансов вы-
ступили консультанты-методисты по 
финансовой грамотности – доцент Ал-
тайского государственного техниче-
ского университета Татьяна Глазкова, 
доцент Алтайского государственного 
университета Светлана Лепешкина. 
Вместе с региональным координато-
ром программы повышения финансо-

вой грамотности Татьяной Ярышевой 
они обсудили вопросы планирования 
личного бюджета и рационального 
потребления, кредитования и сбере-
жения с жителями края, затронули 
вопросы личного страхования и фи-
нансового воспитания детей. Предста-
витель Роспотребнадзора в Славгороде, 
эксперт Светлана Малачева рассказала 
о защите прав потребителей на рын-
ке финансовых услуг. Наибольший 
интерес у слушателей вызвали во-
просы, связанные с заимствованием 
финансовых ресурсов. Это одно из 
самых сложных и проблематичных 
направлений повышения финансовой 
грамотности, связанное с постепен-
ным и длительным формированием 
у населения финансовой культуры и 
финансовой дисциплины, понимани-

ем прав и принятием обязанностей 
заемщика.

Персональное финансовое плани-
рование особенно заинтересовало 
жителей Ярового. Из-за сезонности 
отдыха в курортной зоне неравномер-
но формируются доходы, в том числе 
предпринимательские, этот фактор 
обостряет проблемы средне- и долго-
срочного финансового планирования 
и требует более внимательного подхода 
к выбору инструментов бюджетирова-
ния и накопления.

Жители Табунского района охотно 
делились личным опытом использова-
ния финансовых, преимущественно 
банковских, продуктов, допущенными 
и осознанными ошибками в привлече-
нии заемных средств и использовании 
кредитных карт.

В селе Мамонтово встреча была ор-
ганизована в форме «круглого стола», 
где участники мероприятия вместе с 
экспертами обсудили не только важные 
вопросы формирования и управления 
семейным бюджетом, но и вопросы 
финансового воспитания детей, в 
частности, такие спорные тезисы, как 
оплата детского труда родителями, воз-
можность первого детского заработка, 
привлечение детей к обсуждению фи-
нансовых вопросов в семье и другие.

Всем участникам встреч раздали 
информационные материалы, со-
общили координаты организаций, 
осуществляющих на безвозмездной 
основе консультационную и правовую 
поддержку в вопросах финансовой 
грамотности и защиты прав потре-
бителей финансовых услуг.

Соб. инф.

Пусть меня научат

Доля непродовольствен-
ных товаров за полгода со-
ставила 48,7%, а в прошлом 
году – 47,7%. За первые полго-
да в полтора раза поднялись 
продажи мобильных теле-
фонов, в 1,3 раза – аудио- и 

видеотехники. На четверть 
подрос сбыт компьютеров.

Лекарств стали больше 
покупать на 16,9%, мебели 
– на 10,6%, косметики и пар-
фюмерии – на 9,8%.

Алёна ИВАНОВА  ХРОНИКИ АП  .

В крупных организациях Алтайского края за 
январь – июнь на 9% увеличился оборот роз-
ничной торговли.

  НОВОСТИ .

Энтузиасты

Консультации с квалифицированными экспертами.

Век с четвертью!

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

ПОДПИСКА‐2018
Уважаемые читатели!

Стартовал основной период подписки на газету 
«Алтайская правда». Приглашаем всех желающих 
принять участие в Дне подписчика и оформить 
подписку на 1 полугодие 2018 года по льготным 
ценам.

8 сентября в отделении почтовой связи по адресу:
г. Барнаул, пр. Ленина, 54, в 10.00. 

На правах рекламы.

В   Р  
 ,   –   
  .

На площади весь день царило веселье. Анатолий Прохватилов – новый почетный гражданин Рубцовска.

Вид города с высоты.

Рубцовск – город машиностроителей.
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Среди участников государ-
ственной программы добро-
вольного переселения сооте-
чественников в Россию всё боль-
шую популярность приобре-
тает самый молодой город 
Алтайского края – Заринск.П   

Он быстро расстраивается, хороше-
ет, расположен близко к столице реги-
она, там легче устроиться на работу и 
приобрести жильё. В городе успешно 
действует крупнейшее предприятие 
– коксохимический комбинат. В цен-
тре занятости населения Заринска с 
каждым приезжим подробно беседу-
ют, выясняют его планы, дают сове-
ты, помогают с трудоустройством и 
оформлением необходимых докумен-
тов. Десятки историй переселенцев 
последних лет на памяти ведущего 
инспектора центра Натальи Цветко-
вой, которая продолжает следить за 
судьбой новых горожан.

Вадим Антропов приехал в Заринск 
из Донецкой области в сентябре 2014 
года. Первое время жил у родствен-
ника, потом снял квартиру. Молодой 
человек сразу начал решать проблему 
своего трудоустройства. Никакой ра-
боты Вадим не боялся. Еще на Украине 
он получил хороший опыт в качестве 
электрогазосварщика: работал на ма-
шиностроительном заводе в Мариу-
поле, затем в локомотивном депо. К 
тому же у него высшее техническое 
образование, в свое время окончил 
Донецкий национальный техниче-
ский университет, получил диплом 
инженера. Поэтому в качестве клиента 
центра занятости населения Антропов 
не пробыл и десяти дней. Его трудо-
устроили на одно из заринских пред-
приятий – «Металлург-Цемремонт».

– Определённым минусом этого 
трудоустройства было то, что я не мог 
ездить в командировки, – рассказывал 
Вадим Наталье Цветковой. – Поэтому 
и зарплата была нестабильной, зависе-
ла от тех объемов, что удавалось сде-

лать на самом предприятии. Пришлось 
искать другие варианты.

Более привлекательный нашелся 
быстро, Вадим был принят в качестве 
сварщика на предприятие «Холод». 2015 
год в его жизни оказался особенно на-
сыщенным. В апреле он получил рос-
сийское гражданство, в мае поменял 
работу, в июне у него родилась дочь, а 
через некоторое время они с супругой 
узаконили свои отношения. Но и на 
этом Антропов не остановился. Решив, 
что достиг потолка профессионально-
го роста на предприятии «Холод», он 
прошёл медкомиссию по направлению 
от «Алтай-Кокса», чтобы устроиться 
слесарем-ремонтником.

– Там не только заработную плату 
обещают повыше, но и есть возмож-
ность дальнейшего роста, пригодится 
и мой диплом о высшем образовании.

По словам Вадима, в городе он при-
жился, пусть медленно, но обзаводится 
своим кругом общения, привыкает 
к своеобразному ритму небольшого 
городка. Поэтому и планы на будущее 
молодой человек тоже связывает с го-
родом, который стал второй родиной.

– Первые месяцы мне, как участнику 

программы, компенсировали частично 
аренду жилья, но потом затраты на 
съем квартиры стали съедать нема-
лую часть доходов. Поэтому если все 
будет хорошо с новой работой, то будем 
как-то решать квартирный вопрос, – 
оптимистично улыбается Антропов.С   

Семья гражданина Казахстана Викто-
ра Никитина в Заринске с лета прошло-
го года. За это время успели приобрести 
трёхкомнатную квартиру, где уже сде-
лали ремонт. Глава семьи нашел работу, 
старшая дочка Кристина поступила в 
Заринский политехнический техни-
кум, а младшие сыновья Роман и Денис 
обрели в новом городе новых друзей. 
Совсем недавно Никитины, отметив-
шие своё тридцатипятилетие, подали 
документы на получение российского 
гражданства, обретение которого для 
них возможно в ускоренном порядке. 
Это является одним из преимуществ 
участия в государственной программе 
содействия переселению в Россию со-
отечественников из-за рубежа.

Узнал об этой программе Виктор 
Никитин от друзей. Сейчас новоиспе-
ченный житель города металлургов 
сожалеет о том, что случилось это до-
статочно поздно, когда на семейном 
совете было принято окончательное 
решение перебраться на Алтай. Оно 
зрело у Никитиных довольно долго, 
несмотря на их столичную прописку 
в Астане, наличие своего жилья, ста-
бильную и престижную работу главы 
семейства.

– Для меня основная причина – это 
язык, – рассказывает Виктор. – В этой 
республике без знания казахского 
успешной карьеры не выстроишь. А 
у меня как-то не ладится с языками, 
– признается собеседник.

Хотя говорить о том, что Никити-
на преследовали профессиональные 
неудачи, не приходится. Он окончил 
достаточно престижный в Казахстане 
вуз – Евразийский университет, факуль-
тет промышленного и гражданского 
строительства. Успешно работал инже-
нером в проектном институте, в част-
ных компаниях. У его супруги Марины 
основной причиной, подтолкнувшей к 
переезду, было желание быть поближе 

к родителям. Её мама Валентина Мак-
симовна и отец Константин Иванович 
тоже жили в Астане. Выйдя на пенсию, 
они решили вернуться на родину главы 
семейства, в село рядом с Заринском. 
Там у них свой дом. Следом за ними 
супруги Никитины наконец решили 
покинуть казахстанскую столицу.

Первые месяцы на новой родине были 
потрачены на обустройство: приобрести 
жилье, сделать хотя бы минимальный 
ремонт, узаконить пребывание в России. 
В суете этих хлопот старшая Кристина 
осенью прошлого года поступила учить-
ся в техникум. Получает профессию по-
вара-кондитера. Без труда нашел работу 
и Виктор. Сегодня он инженер в отделе 
проектов компании «Холод».

Супруга Марина пока занимается 
домом и детьми. 

– Мы понимали, что не все будет 
гладко, – говорит Марина. – Но если 
возникают проблемы, то они решае-
мые и преодолеваемые. Постепенно 
наша жизнь в городе налаживается. 
А главное – нам здесь очень нравится!

Людмила ЕРМОЛИНА 
(фото автора и службы занятости 

населения)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .
Житель Гоньбы Иван Криворученко не впервые становится 
героем «Алтайской правды». Но сейчас – повод особый. Ему, 
как и Алтайскому краю, – 80. То есть вся история региона 
на его глазах прошла. Разговор с Иваном Демьяновичем 
получился хоть и юбилейным, но не «паркетным». Умеют 
все-таки много пережившие люди о самых важных вещах 
говорить просто, не напыщенно.«Н  »

«У моего дома кот на заборе сидит, 
на него и ориентируйтесь», – объяс-
нял нам по телефону дорогу вете-
ран. Кот – деревянный, сказочный, 
а потому не убежал, дождался нас. 
В Гоньбе, на улице Октября, Иван 
Демьянович живет всего три года. 
Дочь Татьяна настояла, чтобы по-
жилые родители переехали из Ро-
маново поближе к ней, после того 
как осенью 2012 года отец пережил 
инсульт.

Над фото своих близких в семей-
ном альбоме он словно мантру чи-
тает, приговаривает:

– Я ведь двадцать дней ни го-
ворить, ни двигаться не мог, да и 
сейчас, видите, правая рука плохо 
слушается. Меня мои любимые вы-
ходили, дочка Танечка да жена Зоя 
Игнатьевна, с которой мы прожили 
счастливо 58 лет. Умерла она после 
того, как меня вытащила. Теперь 
вот ее нет, а я живу, стараюсь не 
сдаваться.

По судьбе Ивана Демьяновича 
можно события прошлого века све-
рять, и мы решили: пусть он сам о 
них расскажет.В

– В первые дни Великой Отече-
ственной отец Демьян Иванович 
ушел на фронт и погиб сразу. Ни 
одного письма мама Акулина Се-
меновна не получила, сразу – по-
хоронку.

Нас пятеро у нее было. Григо-
рий, Кузьма, Павел, сестра Валя и 
я, последыш. Но и старшие братья 
вскоре на войну ушли. Мы с Пашей 
остались за мужчин. Мне шесть лет, 
а я в колхозной бригаде работал, 
сено возил. На телегу залезть не 
мог из-за маленького роста – меня 
подсаживали.

Мы выжили благодаря огороду: 
у матери 60 соток было – погреб 
доверху засыпали картошкой, да 
сусликам. Знал несколько спосо-
бов их ловли. Капканы ставили или 
делали петлю из конского волоса. 
Суслик только наружу – мы тут как 
тут. А весной вода поднималась и 
они сами на поверхность выходили. 
Мать с работы домой уходила, а мы 
с пацанами оставались в бригаде. 
Картошки с мясом натушим в котел-
ке – вкусно! Мясо сусликов чистое, 
жирное, питательное. У нас в селе 
люди им даже туберкулез лечили. Я 
читал, что прошлой весной в Горном 
Алтае памятник поставили маль-
чику с сусликом. Кто не пережил, 
тот не поймет.К

– Работали мы до конца 50-х за 
«палочки», и паспортов у нас не 
было.

В 1958 году я женился. Работал 
к тому времени уже комбайнером. 
Мне с началом целины новый ком-
байн доверили. Урожай пшеницы 
в 1954 году мы отменный собрали, 

40 центнеров с гектара. К тому вре-
мени уже построили новый совхоз 
«Романовский», люди ехали к нам со 
всей страны – целину поднимать. 
А я в 17 лет первую свою медаль 
получил – «За освоение целинных 
земель». У нас вся деревня работала 
так, честно.

Когда стали строить плотину бу-
дущего Новосибирского водохрани-
лища, был риск, что в зону подто-
пления попадет и часть территорий 
Алтайского края. Людям разреши-
ли валить лес в Шелаболихе. Хата у 
нас была старая, соломой крытая. 
И две зимы подряд мы ездили и 
пилили деревья ручной пилой. 

Зато в 1959 году с Зоей новый дом 
построили в Романово. Собрался я 
к тому времени из колхоза уходить, 
а паспорта-то нет, как уйдешь, да 
еще и председатель грозится поса-
дить. Но приехал к нам после окон-
чания ветеринарного института 
Виктор Погуляй – начальником 
ветучастков района. Он забрал 
меня из колхоза. На Романовском 
участке, куда племенных быков 
завезли, я три года отработал. Сна-
чала скотником, потом техником 
по осеменению. Впервые в жизни 
стал зарплату получать, паспорт 
мне выдали, трудовую книжку за-
вели. Труд наш очень востребован 

был. Коров тогда много держали, 
что ни деревня, то тысячное дой-
ное стадо.Т

– Когда в Романово появилась 
новая телефонная станция на ты-
сячу номеров, меня направили 
на учебу в Барнаул. Был кабель-
щиком, тянул подземный кабель. 
Экскаваторы, когда траншеи рыли 
под новый водопровод, часто рва-
ли телефонные коммуникации. 
По селам была едва ли не пого-
ловная телефонизация. Помню, 
на Дубровино дали станцию на 

триста номеров и мы все лето 
кабели разводили, там и жили, 
домой некогда было ездить. Зато 
как удобно и хорошо людям стало 
с телефонами! К тому времени мы 
уже совсем неплохо жили. Жена 
Зоя работала швеей,  обшивала 
детей наших, людям шила. Усадь-
ба у нас красивая была, в цветах 
утопала. Когда дочка Таня нас к 
себе в Барнаул забрала, мы наш 
дом в Романово быстро продали.О

– Я с детства рыбак и охотник. 
Братья, когда на войну уходили, 
мне оставили ружье – одностволку. 
Когда работал монтером, собрал 
наше Романовское охотобщество, 
более 250 человек, стал его предсе-
дателем. В середине 60-х началось 
укрупнение районов, нас присо-
единили к Мамонтово, а вскоре 
вернули назад. Отделение же охот-
общества не тронули. К нам на 
озера, Мормышанское и Горькое, 
часто Владимир Баварин приезжал 
порыбачить и поохотиться вместе 
с женой. Мы с Владимиром Нико-
лаевичем отстреляемся, бывало, 
идем и слышим выстрелы из мел-
кашки – это его супруга охотилась. 
Я их угощал ухой, которую все в 
шутку называли демьяновой. На 
озере Горьком еще до войны отец 
мой рыбачил, рыбы было много. 
А в 1941 году, люди рассказыва-
ют, словно ушла куда-то. Можно, 
наверное, объяснить это измене-
нием солевого состава, но факт 
есть факт…

Однажды я увидел, как Баварин 
с себя клещей снимает. Говорю ему: 
«Раздевайся». И еще 36 штук с него 
снял! А на мне ни одного. Может 
быть, они на «свежего» городского 
набрасывались?

П   
– Я с детства вашу газету читаю. 

Мы так бедно жили, мама крутилась 
как могла. Выращивала табак на 
продажу, а я помогал его резать. Сам 
не курил никогда, может, потому так 
долго и живу. Даже в те сложные вре-
мена она выписывала «Алтайскую 
правду», а я такой дурачок был, вел 
подшивку на бригаде. Ниток для 
сшивания не было, так я кожаную 
полоску от узды отрезал. Мужики 
просят у меня газетной бумаги на 
самокрутку, а я не даю. Если проси-
ли почитать – пожалуйста, но только 
на месте, из подшивки не разрешал 
уносить. Ко мне люди приезжали, 
зная, что у меня есть «Алтайская 
правда». Моя учительница Анна Ва-
сильевна Сердюк все удивлялась, 
где я так бегло читать научился. 
Книжки в колхозной библиотеке 
мы быстро все перечитали, неин-
тересно уже было. А газета, как и 
жизнь сама, – это всегда новости. 
Привычка начинать с нее день оста-
лась с тех пор. Не пропускаю даже 
объявлений. Это все жизнь челове-
ческая. Мне 80, а я читаю без очков.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

P.S. С 1997 года Иван Демьяно-
вич на пенсии. За верность родному 
краю страна наградила его тремя 
медалями – «За освоение целинных 
земель», «За доблестный труд» и «60 
лет с начала освоения целины». По-
хоронив любимую жену и сына Вик-
тора, он не опустил руки, не сдался 
на милость болезням. Наш герой не 
брал в плен языков, не штурмовал 
Рейхстаг. Он просто жил, честно, как 
только и умел, в отпущенном ему 
времени и месте. Одно ясно. Без сво-
его ровесника Ивана Криворученко 
наш край был бы немного другим.

  НОВОСТИ .
Почётные звания

Президент России Владимир Путин подписал 
ука з о присвоении государственных наград жите-
лям Алтайского края.

Почетного звания «Заслуженный врач РФ» удосто-
ены завотделением барнаульской поликлиники № 3 
Вера Карпова и врач краевого госпиталя для ветеранов 
войн Ольга Новикова, главврач Детской городской 
поликлиники Рубцовска Нина Арсеньева, сообщает 
краевая администрация.

Заслуженным работником транспорта РФ стал сле-
сарь-электрик моторвагонного депо ОАО «Российские 
железные дороги» Александр Желудков, заслужен-
ным энергетиком РФ – начальник клиентского офиса 
«Волчихинский» Рубцовского отделения «Алтайэнер-
госбыта» Юрий Овцинов, заслуженным работником 
культуры РФ – завотделом редакции газеты «Новости 
Кулунды» Владимир Битюцкий.

Пора покупать свинину
В Алтайском крае в течение одного месяца не-

сколько снизились потребительские цены на това-
ры. По сравнению с июлем 2017 года в августе они 
стали ниже на 0,6%.

Заметнее всего подешевели свежая капуста, карто-
фель и помидоры, репчатый лук, свекла, морковь и 
огурцы. Также, по информации Минэкономразвития 
края, снизилась стоимость молочных продуктов, яиц, 
риса, сахара, гречки и свинины.

Если в августе цены немного понизились, то в це-
лом за последние восемь месяцев они, как известно, 
росли. В Алтайском крае их прирост за этот период 
составил 1,2%. Стоит отметить, что прирост в этом 
году ниже в 3,2 раза,  чем за такой же период 2016-го.

Обойдёмся 
без поющего фонтана?

Подведены итоги опроса, посвященного введе-
нию курортного сбора в Белокурихе. В нем приняли 
участие 687 человек.

Посетителям сайта Алтайтурцентра предложили 
ответить, куда лучше потратить курортный сбор. 
Большинство респондентов отметили пункт «Благо-
устройство пешеходной зоны гостевого маршрута».

Также можно было назвать свой вариант ответа. 
Некоторые предлагали «увеличить штат природо-
охранного надзора», сделать «что-нибудь для ин-
валидов», потратить средства «на оплату лечения 
больным детям», «заасфальтировать улицы». Были и 
шутки. Например, кто-то предложил отдать деньги 
«мне на новую машину» или приобрести «поющий 
фонтан».

Сергий Радонежский 
в Барнауле

У стен Барнаульской духовной семинарии на ул. 
Ядринцева, 66 открыли 1 сентября памятник пре-
подобному Сергию Радонежскому. В церемонии 
участвовал митрополит Барнаульский и Алтайский 
Сергий.

Скульптуру создал автор проекта «Аллея россий-
ской славы» Михаил Сердюков, который вместе со 
своими единомышленниками ездит по российским 
регионам и бесплатно устанавливает бюсты и памят-
ники людям, прославившим страну.

Всего установлено более 70 скульптур и бюстов из-
вестных личностей. Композиции ваяют из бронзы и 
железобетона, сообщает Алтайская митрополия.

Алёна ИВАНОВА

  МИГРАЦИЯ .
Заринское притяжение

«Жизнь – это всегда новости»

СПРАВКА
Из 1119 соотечественников, 
прибывших по госпрограмме 
добровольного переселения 
соотечественников в текущем 
году на Алтай, 547 участников 
программы и 572 члена их семей. 
Более 80 процентов переселенцев 
имеют высшее или среднее 
профессиональное образование.

Акулина Семеновна с внуком Сашей.Иван Криворученко, ровесник края.

Заринск становится все более популярным у переселенцев.

Наталья Цветкова.Марина и Виктор Никитины в новой квартире. Вадим Антропов с маленькой дочкой.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

Продам коттедж в Сузуне 
Новосибирской обл.,

148 кв. м, 9 соток, есть все.
Тел. 8-923-101-4806.

1-комн. квартиру в частном доме в 
г. Барнауле (Центральный район, по-
мощь по хозяйству, желательно строи-
телю). Тел. 8-923-006-7078.

Комнату в 3-комн. квартире (район До-
кучаево в Барнауле) девушке-студентке. 
Тел. 8-963-506-9840.

Комнату в г. Барнауле, ул. Фомина, 70 (9/9, 
18 кв. м, чистая, теплая, лифт, 600 тыс. руб., 
хозяйка). Тел. 8-923-654-1031.

Гостинку в г. Новоалтайске (1/5, кир-
пич, 18 м, вода, с/у, отдельный вход, 
600 тыс. руб.). Тел. 8-923-564-1244.

Квартиру в пригороде г. Омска. 
Тел. 8-903-995-9683.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Коммунаров, 
120-а (26 кв. м, в новом кирпичном доме, 
с хорошим ремонтом, 3 этаж). Тел. 8-913-
023-3454.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского 
района (54 кв. м, с/у, п/о, 2 этаж, сайдинг, 
рядом зона отдыха). Тел. 8-905-927-8650.

3-комн. в Благовещенке (1 микрорай-
он, 56 кв. м, 2/4, 1400 тыс. руб.). Тел. 8-913-
272-6075.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая). Тел. 8-906-942-9653.

3-комн. в доме на земле недалеко от ав-
товокзала в г. Змеиногорске (благоустр., 
ванна, туалет, вода, центр. отопление, 
огород, погреб, баня). Тел. 8-963-527-1785.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. Со-
лоновка Смоленского района (п/отопле-
ние, с/у в доме, баня, гараж, надворные 
постройки, участок 13 соток). Тел. 8-963-
507-3886.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал). Тел. в 
г. Змеиногорске: 72-24-90, 8-963-527-1785.

2-комн. в г. Барнауле (43,4 кв. м, кир-
пич, 5/5, центр, балкон, светлая, зеле-
ный двор). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Попова (оста-
новка «Детский сад», 44 кв. м, 6 этаж, в от-
личном состоянии). Тел. 8-913-221-0567.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). 
Тел.: 8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

1-комн. в центре Барнаула (36 кв. м, кир-
пич, 3/6, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

В с. Озеро Петровское Троицкого райо-
на (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

1/2 дома в с. Староперуново Тальменско-
го района (52 кв. м, 18 соток, с/у, гараж, 
постройки). Тел. 8-906-967-1058.

1/3 деревянного дома (Гора, 2 комнаты, 
кухня, 2,5 сотки). Тел. 8-923-754-8207.

1/2 дома в г. Барнауле в Центральном 
районе (бревенчатый, 1 комната, кух-
ня, веранда, сарай, колодец, улица га-
зифицируется, пластиковые окна, печ-
ное отопление, участок 3 сотки, район 
«АрсиДома»). Тел. 8-923-006-7078.

Дом  и у час ток в г.  Бе лок у ри хе 
(1 млн руб.). Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в с. Калманка (60 кв. м, 10 со-
ток, баня, гараж). Тел. 8-923-795-9469.

В Косихе (все надворные постройки). 
Тел. 8-913-271-6360.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 
(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, ремонт, 
18 соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-
4387.

В р. п. Тальменка (70 кв. м, участок 
11 соток, центр, газ, водопровод). 
Тел. 8-913-217-9452.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Соузга Республики Алтай (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, 1200 соток земли, вода, 
канализация, центр. газ). Тел. 8-913-087-
0426.

Недостроенный дом в с. Бобровка Пер-
вомайского р-на (2 этажа, подведены газ, 
электричество, земли 20 соток в собствен-
ности, рядом лес). Тел. 8-961-980-0838.

В с. Коробейниково Усть-Пристанского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, туа-
лет, новая крыша, пластиковые окна, все 
надворные постройки, цена 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-906-968-6521.

В п. Комсомольском Мамонтовского 
района (благоустроенный, имеется все, 
650 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтар-
ного рынка, кирпич, все центральные 
коммуникации, 30 кв. м, 2,5 сотки зем-
ли, имеется место для строительства) 
или меняю на 1-комнатную квартиру. 
Тел. 8-929-329-5887.

В с. Ягодном (190 кв. м, 2 входа, летняя 
кухня 30 кв. м, гараж на 2 авто, баня, 10 со-
ток, все новое, 3 года). Тел. 8-983-173-6413.

1/2 дома в п. Школьный Краснодар-
ского края (30 км от Анапы, сад-огород, 
газ, гараж, постройки, 2,2 млн руб., торг). 
Тел. 8-989-765-3604.

, 
В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, дом, 

баня, теплица, все посадки, привати-
зирован). Тел. 8-962-794-1005.

Земельный участок в Бобровке (рядом 
свет, газ, цена 400 тыс. руб.) Тел. 8-960-
939-6270.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, 2-этажный 
кирпичный дом, баня, емкость 3 куб. м, 
все посадки, приватизирован). Тел. 8-913-
263-5493.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (Гора, 
6 соток, домик и 2-этажный дом для про-
живания, баня, все посадки, в собствен-
ности, 900 000 руб.). Тел.: 8-905-928-1616, 
8-961-231-7382.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

В сад-ве «Октябрьский садовод» (7 со-
ток, обустроен, посадки). Тел. 36-87-11.

В сад-ве «Путеец-2» (6 соток, в черте г. Но-
воалтайска, недостроенный кирпичный 
дом, бак для воды). Тел. 8-913-258-3584.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Алтайские зори» (6 соток, при-
ватизирован, 2-этажный дом, камин, 
баня, удобная парковка, емкость для 
воды, все посадки). Тел. 8-962-792-9953.

Дачу в сад-ве «Автокомбинат» (6 со-
ток, кирпичный дом, баня, все посад-
ки, 200 тыс., торг). Тел. 8-913-260-5435.

Дачный участок (6 соток, дом, баня, все 
постройки). Тел. 8-983-171-3287.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Медик» (14 соток, 2-этажный 
кирп. дом, гараж, погреб, баня, теплица, 
цена договорная). Тел. 66-68-53.

В сад-ве «Обь-2» (6 соток, дом, баня, ем-
кость, парковка). Тел.: 8-913-084-7262, 
61-50-45.

Дачу в г. Барнауле (район Сибирской 
Долины, 2-этажный жилой дом, свет, 
сайдинг, утеплен, возможна прописка). 
Тел. 8-923-166-8066.

В сад-ве «Авиатор» (4 сотки, бани нет, 
320 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-806-9525.

Козочек и козликов (от 4 месяцев до 
1 года, белые, комолые, безрогие, от вы-
сокоудойных зааненских коз, все при-
вивки сделаны). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

Корова симментальской породы (мо-
лодая, высокопродуктивная, стельная, 
красная). Тел. 677-930.

Дойных коз чешской породы (первый – 
четвертого окота, вет. св-во имеется, недо-
рого). Тел.: 8-963-518-2385, 8-983-175-7914.

Козлов-производителей зааненской 
породы (все комолые, безрогие, от 2 до 
5 лет, все необходимые прививки сдела-
ны). Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-144-2595.

,

«ВАЗ-2121» (1984 г.в., хтс, 75 тыс. руб., 
торг). Тел. 8 (385-98) 29-5-00.

Раздатку и коробку для а/м «ГАЗ-69», 
«УАЗ-469». Тел. 8-903-990-3888.

«ГАЗ-69». Тел. 8-903-990-3888.
«Ниву-21213» (2000 г.в., 4х4, белый цвет, 

после капремонта). Тел. 8-960-960-8397.
«Тойоту Короллу» (хэтчбек, левый руль, 

1988 г. в., двигатель 1,6, МКПП). Возможен 
обмен на стройматериалы. Тел. 8-983-
398-2683.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Продается кооперативный погреб на ул. 
Чкалова, 66 (55 тыс. руб.). Тел. 8-905-988-7841.

Диван угловой (в хорошем состоя-
нии), стеклянные банки (2-, 3-литровые, 
20 руб.), холодильник. Тел. 8-961-231-5933.

Книжный шкаф (из бийского гарниту-
ра, разм. 36х138х182). Тел. 8-906-942-9653.

 
Телевизор, стиральную машину «Ма-

лютка», пылесос, утюг, диван, прихожую 
(б/у). Тел. 8-962-794-1005.

Стеклянные банки (б/у). Тел. 8-963-
530-8648.

Стереорадиомагнитолу «Сони», фото-
аппарат «Зенит», телефон проводной, хо-
лодильник «Свияга». Тел.: 36-87-11, 8-913-
026-1155.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Алоэ (4 года). Тел. 24-26-81.
Детскую ванну для купания (белый пла-

стик, 44х48). Тел. 8-906-942-9653.
Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 

с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону

 Продаю сеновязальный шпагат. 8-923-793-1112.

Депутат фракции ЛДПР 
в Алтайском краевом За-
конодательном Собрании, 
член комитета по местно-
му самоуправлению Оксана 
Абрамова рассказала о своей 
работе, партийной деятель-
ности, проблемах в крае и 
вариантах их решения.

– В народе говорят, что обыч-
но после выборов никто из 
свежеиспеченных депутатов 
обещания не держит. А вы как?

– Я была координатором первич-
ного отделения в Бийске и могу 
сказать так: и до выборов Бийская 
организация отрабатывала обра-
щения граждан, и после. Просто 
сегодняшний статус депутата АКЗС 
позволяет мне помогать людям еще 
более эффективно. Бийчане оказали 
доверие нашей партии, вследствие 
чего ЛДПР получила три мандата 
в АКЗС от Бийска. Встреча с изби-
рателями и решение их проблем 
– одна из первоочередных задач.

– А законотворческая сто-
рона вашей деятельности?

– Бездумно нажимать на кноп-
ку и голосовать ради галочки, за 
все предлагаемые законопроекты 
нельзя. Часто под видом правиль-
ной инициативы партия большин-
ства продвигает откровенно со-
мнительную. Некоторые законы 
– сырые. Например, так вышло 
с краевым законом о стипенди-
ях, когда из него вырезали пару 
пунктов о социальной помощи 
студентам. Объяснили так: дубли-
рует федеральный. А между тем в 
федеральном документе как раз 
четко не оговаривается порядок 
действий, а вся ответственность 
перекладывается на местных зако-
нотворцев. И это очень тревожит. 
Выходит так, что студенты ока-
зываются беззащитными перед 
буквой закона. ЛДПР никогда не 

поддержит до конца не прорабо-
танные законопроекты. Но, изучив 
вопрос, обязательно предложит 
свои поправки.

– Некоторые законы вроде 
бы нужные, а толку от них 
большого нет...

– Такое бывает. Возьмем закон 
«О наделении органов местного 
самоуправления Алтайского края 
государственными полномочиями 
по отлову и содержанию безнадзор-
ных животных». Мы его на выездном 
заседании комитета обсуждали в 
Бийске. Депутаты хвалили. Только 
денег на его исполнение нет. Одни 
заводят животных, не понимая всей 
ответственности и сталкиваясь со 
сложностями в их содержании, и те 
вскоре пополняют армию бездомных 
животных. Другие их подкармли-
вают рядом с подъездами и детски-
ми площадками. Все эти действия 
приводят к одному – увеличению 
потенциальной опасности. В рамках 
закона животное отлавливается и 
маркируется. Затем его стерилизуют 
и по возможности находят хозяи-
на. Однако статистика печальна – 
средств на обработку и содержание 
всех животных не хватает.

– И что делать?
– ЛДПР настаивает на комплексе 

мер по решению проблемы. Во-первых, 
нужно увеличить финансирование 
на отлов и содержание безнадзорных 
животных. Во-вторых, ликвидировать 
кормовые базы. Еще продуктивнее 
помогать специализированным ор-
ганизациям. Также необходимо рас-
сказывать людям о последствиях 
подкормки бездомных кошек и собак.

– С чем к вам избиратели 
приходят? На что жалуются?

– Вопросов много: кто-то не мо-
жет устроить ребенка в детский сад, 
другие не могут попасть на прием к 
врачу, занимая очередь в пять утра. 
Многие говорят о необоснованных 
начислениях ОДН, больным льгот-

никам не хватает лекарств. Огромное 
количество жалоб идет на судебных 
приставов, которые без предупреж-
дения и оповещения арестовывают 
счета, где находятся накопления на 
несовершеннолетних детей, и спи-
сывают с них денежные средства. 
Очень большая проблема в Бийске, 
да и во всем Алтайском крае, с пре-
доставлением жилья детям-сиротам. 
Преодолев все бюрократические пре-
грады и даже выиграв суды, они не 
могут получить жилье, положенное 
им по закону.

– Вероятно, большие очереди?
– По моему запросу краевой Мин-

строй предоставил мне информа-
цию. В этом году на край выделено 
208 406,8 тысячи рублей. На эту сум-
му планируют обеспечить жильем 
196 человек. Как вы понимаете, эта циф-
ра мала даже для Бийска. Сегодня мы 
занимаемся этим вопросом вместе с 
коллегами по партии и депутатом Госу-
дарственной думы Еленой Строковой.

– В Год экологии проводили 
ли вы на своем округе какие-
нибудь мероприятия? Или 
считаете, что это забота 
коммунальных служб?

– ЛДПР каждый год проводит в 
Бийске экологические акции – и это 
неотъемлемая часть моей партийной 
работы вне зависимости от статуса. 
Так, в апреле я участвовала в ежегод-
ном субботнике, в мае организовали 
посадку деревьев в Городском саду, 
в июне провели уборку берега реки 
Бии от мусора.

– Какие еще акции проводите 
в Бийске?

– По содержанию и адресности 
они различны. Совместно с коллега-
ми по партии организовали в честь 
Дня защиты детей раздачу подарков 
от ЛДПP в Бийске. Второго июня про-
вели праздник для детей с ограни-
ченными возможностями здоровья 
в Городском саду, катали детей на 
аттракционах, угостили ребятишек 

сладкой ватой, вручили подарки. В 
преддверии празднования Нового 
года к нам обратилась организация 
«Преодоление», работающая с детьми 
с ограниченными возможностями. 
Мы с коллегами по партии сформи-
ровали сладкие подарки из фруктов, 
конфет, шоколада и устроили детям 
праздник. ЛДПР в Бийске никогда 
не забывает о героизме и подвиге 
тех, кто сражался за свою страну, 
кто погиб для того, чтобы мы могли 
жить под мирным небом. Партия 
ежегодно возлагает венки и цветы к 
мемориалу Славы воинам-бийчанам. 
Считаю, каждый человек в такой 
день должен почтить героизм наших 
предков.

– Когда-то Бийск был крупным 
промышленным городом. Да и 
сейчас носит гордые звания 
– и «Наукоград», и «Ворота в 
Горный Алтай». Только с виду 
не очень похож...

– Да, вы сейчас говорите про 
наши исторические и культурные 
здания, находящиеся в центре горо-
да, которые рассыпаются на глазах 
у туристов и жителей Бийска? Когда 
мы обратились к Владимиру Жири-
новскому с этой проблемой, он был 
очень удивлен, ведь всем городам в 
преддверии юбилея правительство 
выделяет федеральные средства на 
объекты, которым требуется ре-
ставрация. Бездеятельность нашей 
администрации привела к тому, что 
Бийск так и не увидел помощи из фе-
дерального бюджета в полном объеме.

– Говорят, население Бийска 
сокращается.

– Это правда. Каждый год наш 
город теряет около тысячи человек. 
Качество жизни низкое, поэтому и 
смертность высокая. Это не способ-
ствует повышению уровня рождае-
мости. Невысокие заработные платы, 
низкая социальная защищенность, 
завышенные тарифы делают свой 
вклад в развитие демографическо-
го кризиса – специалисты бегут из 

Бийска в другие регионы. Что касает-
ся наукограда, то в единственном вузе 
города АГГПУ им. В.М. Шукшина за 
прошедшие пару лет из одиннадцати 
факультетов функционирует только 
шесть, профессорско-преподаватель-
ский коллектив сократился в более 
чем три раза, и эта тенденция про-
должается. Грамотные специалисты 
уходят из высшей школы, на их место 
приходят менее квалифицированные 
кадры. Все это происходит на фоне 
увеличения управленческого аппа-
рата вуза. Конечно, все это вызывает 
у абитуриентов недоверие и поиск 
более перспективных учебных заве-
дений в других городах и регионах.

– И нет никаких гарантий, 
что ситуация изменится?

– А какие здесь можно дать га-
рантии? Вы сами видите хаотич-
ную смену руководителей города. 
За четыре месяца поменялись три 
исполняющих обязанности ад-
министрации города. Не досидев 
несколько месяцев до окончания 
полномочий, ушел в отставку глава 
администрации. Это приводит к бес-
порядку в работе администрации, а 
самое главное – подрывает доверие 
бийчан к действующей власти. На 
фоне этого депутаты гоpодской Думы 
продолжают покорно поднимать 
руки за спорные законы.

– Однако в Думе есть и де-
путаты от ЛДПР…

– Да, есть, но в своих однопартий-
цах я уверена – они всегда голосо-
вали против повышения тарифов и 
налогов. Депутаты от ЛДПР в Бийске 
никогда не голосовали за проваль-
ный бюджет, но их всего двое из 
тридцати человек. Надеюсь, что 
на ближайших выборах 10 сентя-
бря 2017 года ситуация изменится 
в лучшую сторону – мои земляки 
сделают правильный выбор. Я очень 
люблю свой город и желаю ему толь-
ко процветания.

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ.

.ЗАБОТА.
Именные дневники, игрушки и торты

В День знаний воспи-
танникам Алейского 
центра помощи детям, 
оставшимся без по-
печения родителей (в 
селе Вавилон), вручили 
подарки сотрудники 
прокуратуры, пред-
ставители местной 
администрации и ко-
мандир дивизии.

…Солнце в этот день све-
тило как-то особенно ласко-
во и казалось, каждый цве-
ток на роскошных клумбах 
у здания, где сейчас живут 
26 ребятишек,  радуется его 
теплым лучам. Чем-то и сам 
дом напомнил такой цветник. 
Ребятишки, нарядные, улы-
бчивые, принимали гостей,  
приехавших к ним с подарка-
ми и добрыми, искренними 
пожеланиями.

Воспитатели центра вместе 
с детьми подготовили куль-

турную программу. В уютном 
актовом зале центра звучали 
стихи, песни, дети участвова-
ли в конкурсах. Каждому из 
них было дано слово и уделено 
внимание. Что интересно, в 
сценарии нашлось место для 
исторических экскурсов. На-
пример, доступно и достаточ-
но серьезно собравшимся рас-
сказали о том, почему День 
знаний отмечается именно 
1 сентября и какой особый 
смысл на самом деле вклады-
вается в этот праздник.

Всего 22 ребенка, живущих 
в центре,  отправилось в шко-
лу, а четверо – дошколята. За-
дания для участников конкур-
сов подбирались по возрасту. 
Если второклассницам Саяне 
и Лизе потребовалось толь-
ко правильно собрать порт-
фель, то ребятам постарше 
пришлось выполнить более 
сложные задачи.

Вручая подарки школьни-
кам, прокурор района Виктор 

Келлер пожелал всем здоро-
вья, терпения, усидчивости 
и высоких достижений в обу-
чении, а педагогам – чувства 
гордости за учеников. От про-
куратуры ребята получили 
канцелярские принадлеж-
ности, именные дневники, 

альбомы для рисования и 
спиннеры.

Командир Алейской 35-й 
гвардейской мотострелко-
вой бригады Андрей Ше-
лухин тоже держал слово 
перед воспитанниками. 
Юношам он пожелал быть 

крепкими и мужественны-
ми и оберегать своих сестер-
одноклассниц.

Потом ребята отправились 
осматривать БТР и другую во-
енную технику во дворе, обща-
лись с бойцами мотострелко-
вой бригады. Все это вызвало 
у них живейший интерес.

А директор центра Ирина 
Шокорова провела мини-экс-
курсию для гостей. Дом очень 
уютный, есть место для твор-
чества и спорта. Как заметила 
директор,  когда дети заня-
ты, они творят и это хорошо. 
А когда не заняты, то вытво-
ряют, что может приносить 
проблемы и им самим, и всем 
окружающим.

В Вавилон приезжают ребята 
со всего Алтайского края, даже 
из Новосибирска. Многим уда-
ется обрести хорошую прием-
ную семью. За прошлый год 
получилось найти мам и пап 
для 11 детей. Но сложно это сде-
лать в ситуации, когда сразу 
несколько ребятишек остаются 
без попечения родителей. На-
пример, сейчас в центре живут 
пятеро детей – родные братья 
и сестры. Правда, недавно жен-
щина забрала сразу троих. И 
все у этой семьи теперь хорошо.

Будем надеяться, что и весь 
учебный год у ребят центра 
пройдет так же позитивно, 
как начался.

Тамара ЛОГИНОВА

В В    
 А     
Н. М  
   .

Все юные художники, участники конкурса, получили награды – 
гелевые ручки и фломастеры.

Вот такие дневники и спиннеры теперь есть у ребят. Фото с гостями на память. Второклассница Саяна примерила военное обмундирование.

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
ЛДПР в Бийске работает
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4 МОЗАИКА

«Да я эту бутыль одной ру-
кой влёгкую продержу!» – спо-
рили мужики. Оказалось, это 
не так просто, как кажется. 
А вот некоторые спортсмены 
умудрялись на вытянутых ру-
ках продержать 20-килограм-

мовую бутыль с водой больше 
минуты. А еще добры молодцы 
поиграли покрышкой от К-700, 
пожонглировали 50-килограм-
мовой гантелей.

Многочисленные зрители 
остались довольны, а атлеты 

с удовольствием раздавали 
автографы, делали селфи с 
поклонницами и получили 
заслуженные награды из рук 
самого Николая Валуева.

Андрей КАСПРИШИН
(фото автора)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  СПОРТ .
Бийчане поиграли мускулами…

В Минприроды АК обратилась 
Федеральная сетевая компания 
Единой энергетической системы 
с информацией о фактах повреж-
дения элементов воздушных ли-
ний электропередачи, вызванных 
применением огнестрельного 
оружия. Расстреливаются изо-
ляторы, железобетонные опоры, 
информационные таблички и 
прочее.О  

«Алтайская правда» обратилась к началь-
нику управления охотничьего хозяйства 
Минприроды АК Василию ДЕРИГЛАЗОВУ 
с просьбой прокомментировать ситуацию. 
Он сказал:

– Такие предупреждения делаются еже-
годно. Мы доводим до охотников такие 
просьбы, здесь все прозрачно.

Василий Дериглазов напомнил о том, что 
за повреждения элементов ЛЭП наступает 
уголовная ответственность по ст. 215.2 УК РФ 
«Приведение в негодность объектов жизне-
обеспечения». В случаях если в результате 
нарушений был причинен владельцу ЛЭП 
имущественный вред, виновные лица воз-
мещают причиненный вред в соответствии 
со ст. 1064 ГК РФ.

26 августа начался летне-осенний сезон 
охоты на пернатую дичь. Министерством 
природных ресурсов и экологии Алтайского 
края выдано более 2300 разрешений на до-
бычу в общедоступных охотничьих угодьях. 
Как пояснил начальник охотуправления, 
это неполные данные, речь идет о докумен-
тах, выданных только в Барнауле, а еще 
вручают разрешения охотпользователи, 
специалисты Минприроды АК на местах.

Так что немалое количество людей с 
оружием во время охотничьего сезона на-

ходится на природе, и предупреждаются 
граждане вполне обоснованно.Р   

Обычно говорят: не пойман – не вор. Рас-
стреливают изоляторы без свидетелей, ЛЭП 
находятся в безлюдных местах.

Беседуем с начальником отдела учета и 
использования объектов животного мира 
управления охотничьего хозяйства Мин-
природы АК Евгением БАТУРИНЫМ.

– Я бы сказал, что порядочный, серьёзный 
охотник не станет стрелять по изоляторам. 
Охотники понимают, что это народное 
достояние, от сохранности и правильной 
эксплуатации линий зависит электроснаб-
жение населённых пунктов.

Людей, стреляющих в ЛЭП, мы называем 
хулиганами и мелкими пакостниками, ко-

торые любят втихую, когда никто не видит, 
сделать гадость, разбить, разрушить. А потом 
руки потирают, торжествуют. Как говорят, 
не без урода: появится один, натворит дел, 
а тень ложится на все сообщество, – подчер-
кнул Батурин.

На днях он вернулся из рейда, который 
проводился в Баевском районе. По его сло-
вам, нарушений не выявлено. Охотники 
серьезно подошли к основным требова-
ниям, в том числе хорошо осведомлены о 
недопустимости стрельбы по изоляторам. 
Здесь знают правила, уяснили, что при себе 
в закрепленных охотничьих угодьях необхо-
димо иметь разрешение на добычу охотни-
чьих ресурсов и путевку, в незакрепленных 
угодьях – только одно разрешение. При охоте 
с огнестрельным оружием – разрешение на 
право ношения и хранения огнестрельного 
оружия. При наличии охотничьей собаки 

– ветеринарный паспорт на собаку с отмет-
ками о проставленных прививках против 
бешенства.О   

Срок охоты на водоплавающую, бо-
лотно-луговую, полевую и степную дичь  
продлится до 30 ноября, на боровую дичь –
до 31 декабря.

Сколько и чего из дичи допускается 
добыть? Нормы такие: тетерев – 30 за 
сезон; глухарь – 3 за сезон; перепел – 10 
в день, 50 за сезон; утки – 5 в день, 50 за 
сезон; гуси – 2 в день, 10 за сезон; лысуха – 
5 в день, 50 в сезон; куропатка серая – 5 в 
день, 20 за сезон; вальдшнеп – 5 в день, 20 
в сезон; остальные, разрешенные к охоте 
кулики – 5 в день, 30 в сезон; рябчик – 5 
в день, 30 за сезон.

Первые дни охоты государственные охот-
ничьи инспекторы оценивают как «относи-
тельно спокойные». Службой госохотнадзора 
выявлено 76 административных правона-
рушений за несоблюдение правил охоты. В 
Первомайском районе был задержан житель 
края с незаконно добытым лосем.

Изъято сотрудниками министерства
7 единиц не зарегистрированного в органах 
МВД охотничьего оружия.

Как сказали в охотуправлении,  в теку-
щем году, как и в 2016-м, в соответствии 
с параметрами охоты на пернатую дичь 
начиная с 26 августа охотиться в охот-
ничьих угодьях разрешается ежеднев-
но. Рейдовые мероприятия управления 
охотничьего хозяйства Минприроды АК 
проводятся в плановом порядке на по-
стоянной основе, в том числе в составе 
оперативных групп (специалисты феде-
рального государственного охотничьего 
надзора, представители полиции, лесной 
охраны, егеря заказников).

Людмила ИЗВЕКОВА

  ТЕМУ ПОДСКАЗАЛ ЧИТАТЕЛЬ .

Герои для наших ма-
териалов отыски-
ваются различными 
путями. Но особен-
но приятно, когда 
едешь знакомить-
ся по просьбе наших 
читателей. Вот и о 
докторе Анжелике 
Мозгуновой рассказа-
ли ее пациенты.

Заведующий терапев-
тическим отделением бар-
наульской горбольницы
№ 11 – должность не про-
стая. Равнодушный чело-
век на ней не удержится. А 
она работает уже 18 лет. До 
этого была терапевтом это-
го же отделения. Говорит, 
что за все время работы – а 
это ни много ни мало 27 
лет – темп жизни увели-
чился, а подход к меди-
цинской помощи вообще 
изменился.

– Если в начале моей 
профессиональной дея-
тельности за дежурство 
к нам привозили макси-
мум 10 пациентов, то се-
годня их бывает до 120. 
Это и скорая помощь, и 
возросшее количество са-
мообращений, и следствие 
увеличившейся продол-
жительности жизни. Люди 
стали жить дольше, при 
этом заболеваний у них 
тоже большое количество, 
– поясняет врач.

Но она не жалуется, Ан-
желика Мозгунова очень 
любит свою работу.

– Школу я оканчивала 
на Кубе. Мой папа работал 
на моторном заводе, тогда 
наши двигатели поставля-
лись в разные страны. Он 

был в командировках в 
Польше, Португалии. Но 
это были короткие ко-
мандировки. А в Гавану 
мы поехали всей семьей. 
Была огромная школа при 
посольстве СССР, в классах 
по 43 – 45 человек. Это была 
уникальная языковая тре-
нировка. Ведь в классах 
были кубинцы, немцы, 
болгары, венгры, монго-
лы… Я помню, как к нам в 
9 класс пришла девочка из 
Венгрии, которая не знала 
ни слова по-русски. А ски-
док и поблажек никаких не 
было – программа для всех, 
правда, в дополнительных 
занятиях педагоги никому 
не отказывали. А к 10 клас-
су она овладела русским 

языком, пусть с акцентом, 
но свободно разговаривала, 
– рассказывает Анжелика.

Поступать в институт 
поехала обратно в Барнаул. 
С тех пор она живет здесь.

Работать пришла в боль-
ницу моторного завода (на 
тот момент – медсанчасть). 
Конечно,  обслуживались 
в основном сотрудники 
предприятия и жители 
участка, на котором прак-
тически эти же сотрудни-
ки и жили. Население мо-
лодое и здоровое, довольно 
быстро поправлявшееся, 
если вдруг какой-то недуг 
все же приключился. Забо-
левания, которые считают-

ся сегодня обыденными: 
цирроз печени, сердечная 
декомпенсация и другие,  
встречались редко и рас-
ценивались как уникаль-
ные. При этом у молодого 
терапевта всегда действо-
вал принцип: лечить не 
отдельно взятую болезнь, 
а пациента. Потому что 
любое заболевание инди-
видуально и всегда затра-
гивает организм в целом. 
Этого же принципа она 
придерживается и сегодня, 
отвечая за всех пациентов 
отделения.

Но завотделением – это 
не просто врач. Это чело-
век, ответственный за вра-
чей, медсестер, младший 
персонал.

– Есть такое понятие, 
как профессиональное 
эмоциональное выгора-
ние. Сегодняшнюю моло-
дежь, которая приходит к 
нам на работу, я стараюсь 
от этого оградить. К при-
меру, пришли работать 
два молодых доктора. 
Говорю: «В отпуск надо 
ходить, куда вы столько 
дежурств набрали?» Они 
еще не понимают, но со 
временем приходит уста-
лость, возможен срыв и 
дальше помочь сложно. 
Поэтому стараюсь, чтобы 
они научились относиться 
побережнее к себе, – при-
знается Мозгунова.

Но самое, пожалуй, глав-
ное – неравнодушным от-
ношением к пациентам, 

желанием помогать людям 
она заразила своего сына 
Никиту. Он работает тера-
певтом в этой же больнице 
и, как отмечают коллеги, 
делает свою работу каче-
ственно и ответственно. 

Много чего еще успева-
ет эта удивительная жен-
щина: дом, семья, спорт, 
поездки на любимый Се-
минский перевал. Все это 
только придает сил, при-
знается она, каждое утро 
бодро, с улыбкой заходить 
к пациентам, настраивать 
на лучшее, вместе побеж-
дать болезни.

Анна БОДАГОВА
(фото автора)

Лечить не болезнь, 
а пациента

Х    -
     -
,    
,   .

  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .

  КРАТКО .

Стрелял по перепёлке – попал в ЛЭП?

У трёх десятков ребятишек не было предела радости, 
когда они, как бурлаки, протащили за лямку много-
тонный автомобиль. А вот один из участников состя-
заний по силовому экстриму, что прошли в минувшие 
выходные в наукограде, так и не смог сдвинуть с места 
пятитонный джип.

День российской гвардии ежегодно 
празднуется 2 сентября. По инициативе 
командования гвардейского Полоцкого 
ордена Кутузова 3-й степени ракетного 
полка в пункте постоянной дислокации 
состоялась ранняя воинская литургия.

Праздничное богослужение возгла-
вил военный священник иерей Сергий 
Тимофеев.

В нем приняли участие 153 воина-ра-
кетчика, свободные от несения боевого 
дежурства.

Затем была освящена воинская часов-
ня, недавно сооруженная в расположении 
ракетного полка. Теперь у ракетчиков 
есть возможность вознести молитвы к 
Богу перед иконами часовни не выходя 
с территории воинской части.

На этом праздничные мероприятия не 
закончились. После вкусного и сытного 
солдатского завтрака, коим заботливые 
хозяева угостили гостей из городского 
округа ЗАТО Сибирский, военнослужа-
щие по призыву построились напротив 
стелы Героя Советского Союза старшего 
сержанта Алексея Красильникова, навеки 

занесенного в списки полка. Здесь после 
выноса боевого знамени полка состоялся 
ритуал принятия «Клятвы гвардейца». 
Молодые воины-ракетчики коленопрекло-
ненно, в присутствии своих товарищей по 
оружию подтвердили слова обязательств 
перед Родиной и боевыми соратниками, 
которые зачитал командир гвардейского 
полка, дружным возгласом «Клянемся!». 
Затем каждый молодой воин получил 
удостоверение гвардейца и соответству-
ющий нагрудный знак.

Александр БУРОВ (фото автора)

Молитва возле «Тополя»

Доктор Анжелика Мозгунова.

26 августа начался летне-осенний сезон охоты на пернатую дичь.

  УТОЧНЕНИЕ .
В газете «Алтайская правда» № 166 (29553) от 

5 сентября 2017 года на 2 странице в материале 
«У Барнаула не будет главы администрации» 
допущена ошибка. Достоверной следует счи-
тать следующую информацию:

«31 августа в Барнаульской городской 
Думе состоялось заключительное в шестом 
созыве заседание. Большая часть решений 
приведена в соответствие с Уставом город-
ского округа – города Барнаула и коснулась 

изменения структуры органов местного са-
моуправления.

В частности, должность главы администра-
ции города упраздняется, его полномочия пе-
реходят к главе города Барнаула, а в структуру 
Барнаульской городской Думы вводится долж-
ность председателя городской Думы.

Эти положения вступят в силу после истече-
ния срока полномочий действующего главы го-
рода Барнаула Людмилы Николаевны Зубович».


